

Perú pide explicaciones por muro que Ecuador construye en la frontera

Autor Administrator

Tuesday, 06 de June de 2017

Modificado el Tuesday, 06 de June de 2017

AFP

Perú solicitó explicaciones por un muro que Ecuador construye en la frontera común, sobre un espacio que según Lima debía quedar libre por acuerdo bilateral, aunque Quito aclaró que cumple con todos los convenios establecidos y no impide el paso de personas.

Según explicó una fuente de la diplomacia peruana, el muro tendrá una extensión inicial de 2.000 metros aunque Ecuador precisó que serán 800 metros en total. Se extiende sobre el lado ecuatoriano en la localidad de Huaquillas, colindante con la peruana Aguas Verdes.

Hasta hace poco, ambas ciudades estaban separadas solamente por un canal del río Zarumilla. Ambos países comparten un total de 1.500 km de frontera.

Ecuador construye el muro sobre la orilla del canal que está en su territorio, en un hecho que se suma a la polémica por la edificación de muros entre países vecinos, como planea el presidente Donald Trump en la frontera con México.

Según la fuente diplomática, en 1998, tras el conflicto bélico que Perú y Ecuador sostuvieron tres años antes, se firmó un tratado de paz en el que, entre otros puntos, ambas partes se comprometieron a dejar libres de construcciones 10 metros a cada lado del canal, para labores de limpieza.

El muro ecuatoriano estará montado sobre territorio que debía quedar libre, según Lima. Por ello, la canciller peruana solicitó información a su par ecuatoriana. La obra fue iniciada a pocos días de terminar la gestión del presidente Rafael Correa.

El tema queda en manos de su sucesor, Lenín Moreno, quien hace poco visitó Perú como gobernante electo y se reunió con el presidente Pedro Pablo Kuczynski. En esa ocasión ambos se comprometieron a continuar con el buen clima de relación bilateral. El mandatario peruano asistió luego a la toma de mando de Moreno.

-Cumplen con acuerdos

De su lado, Ecuador aseguró que lo que se construye es un parque lineal que cumple con todos los acuerdos firmados y no restringe el paso de personas sino que busca mejorar el ornato y, además, luchar contra el contrabando, que es abundante en la zona.

"El proyecto nace en 1998 con la firma de la paz. El lado peruano puso como condición para la firma de la paz que Ecuador se retire 10 metros desde el filo del canal internacional hacia adentro del territorio ecuatoriano", explicó Marco Zumba, funcionario del Ministerio de Vivienda de Ecuador a cargo del proyecto.

"Ahora lo que se trata es regularizar el comercio internacional y cumplir con este compromiso que tiene el Estado ecuatoriano", precisó.

Zumba, director de la Oficina Técnica del Ministerio de Desarrollo Urbano y Vivienda de la provincia del Oro, que tiene a Huaquillas en su jurisdicción, explicó que en el sector la población había realizado construcciones turgizadas e informales, al filo del canal.

Se contempla un paso peatonal en la zona de Playita Sur para permitir el cruce de peruanos y ecuatorianos, a realizar comercio.

"Hay un mercado de abarrotes en Playita Sur para reubicar a las personas que estaban alrededor de los 10 metros y sobre el canal, que son alrededor de 140 personas o comerciantes que van a ser reubicados", detalló.

Se trata de un proyecto que además evitará las inundaciones del canal en invierno. La obra tiene un costo de 4,49 millones de dólares, a entregar el 25 de septiembre.

Zumba detalló que, desde el puente internacional, aguas arriba, hay alrededor de unos 800 metros de muro que se está construyendo. Este medirá unos 3 metros de alto.

"Pero ese muro no es para evitar que pasen las personas, es simplemente para subir el nivel y darle un tratamiento de piso a esta plaza que va a quedar en el parque lineal", precisó.

En ese territorio ha abundado por décadas el comercio informal, con colocación de puentes provisionales para el paso del transporte sobre el canal, de uno y otro lado. El muro no fue muy bien recibido por algunos comerciantes.

"Un muro de cuatro metros de altura nos separa e impide intercambiar los productos con la facilidad que había antes, todos los comerciantes que trabajaban en los puentes quedaron en la desocupación", dijo al diario El Universo de Ecuador el dirigente de la Asociación Pacífico Sur, de Huaquillas, Abel Jiménez.

<http://www.2001.com.ve/en-el-mundo/161235/peru-pide-explicaciones-por-muro-que-ecuador-construye-en-la-frontera.html>